

➤ Variables determinantes del índice de desarrollo humano en América Latina

Luis René Cáceres

Para dirigir el gasto hacia políticas sociales eficaces es muy importante precisar las variables que determinan el desarrollo humano. Mediante ecuaciones de regresión, se calcula el índice de desarrollo humano (IDH) en América Latina en función de variables de tipo fiscal y económico. Con esa base se realizan proyecciones del IDH en El Salvador para el periodo de 2007 a 2017 y se concluye que la tasa de escolaridad, sobre todo en la mujer, es la variable más importante.

➤ Productos transgénicos: efectos en el ambiente, la economía y la salud

José Ramón García Menéndez

¿Cuáles son las consecuencias de la producción de transgénicos? Con un enfoque teórico y práctico a la vez, se analizan los efectos de la producción de alimentos genéticamente modificados en el medio ambiente, la economía y la salud. El autor concluye que el cultivo de productos transgénicos no soluciona el problema del hambre y agrava el de la contaminación, con una serie de consecuencias impredecibles para la humanidad y el planeta.

➤ Los biocombustibles en la relación de Brasil con la Unión Europea

Amalia Stulhdreher

¿Cómo afecta la producción de biocombustibles en Brasil su relación con América del Sur y la Unión Europea? La autora responde esta pregunta en términos de la correlación de fuerzas en el subcontinente, sobre todo teniendo en cuenta que Brasil es el socio estratégico en el modelo de cooperación europea. También se plantean algunas perspectivas para el avance de la colaboración latinoamericana en materia de biocombustibles.

➤ Los productores de leche y las políticas públicas durante el periodo de transición del TLCAN

Pascal Tillie , Fernando Cervantes Escoto

Después del periodo de desgravación de 15 años estipulado en el Tratado de Libre Comercio de América del Norte para la leche en polvo, ha sido poco el avance de los pequeños productores, mientras que las importaciones de leche rebasaron los topes previstos. Esta situación es resultado de una contradicción entre las políticas de fomento a la productividad y una política comercial que desamparó a los productores.

➤ Efectos de la productividad laboral en las exportaciones manufactureras mexicanas

Víctor M. Cuevas Ahumada

El autor combina técnicas de análisis estático (regresión múltiple y series de tiempo univariadas) con técnicas de análisis dinámico (modelo de autorregresión vectorial en funciones generalizadas de respuesta al impulso y en descomposiciones generalizadas de varianza), para determinar la influencia de ciertas variables explicativas en el comportamiento de las exportaciones de manufacturas mexicanas, durante el periodo de 1996 a 2007.

480 Indicadores estadísticos

483 Agenda

➤ La industria del plástico en México

Alfredo Salomón

La del plástico debería ser una industria estratégica en México, pues además de que sus productos inciden de manera determinante en muchas otras actividades, es una industria cuyo insumo básico es el petróleo y el gas natural, un recurso no renovable disponible en el país. En este trabajo se analizan los principales indicadores de la industria del plástico en México: producción, comercio exterior e inserción en el mundo.

493 Desde el estante.

495 Summaries of Articles.

496 Recuento gráfico. Producción y precios de alimentos.